

El primer diario que no se vende

Martes 7

ABRIL DE 2009. AÑO X. NÚMERO 2127

Una asociación de mujeres monta un mercadillo con ropa a partir de un euro
También oferta juguetes con precios similares. Estará abierto mañana y tarde durante esta semana. **2**

El Parque Tecnológico de la Salud duplicará su tamaño este año

A los seis edificios en funcionamiento se sumarán otros cinco, actualmente en obras, a lo largo de 2009, y se iniciarán media docena más. **3**

Un profesor recopila casi 4.000 chistes de matemáticas para usarlos en clase
Lleva 14 años reuniéndolos de la prensa y con ellos enseña a sus alumnos en la Universidad. **2**



Doble posado por Zapatero

El presidente del Gobierno español llegó con retraso al posado en Turquía (arriba). La foto se tuvo que repetir cuando él llegó (abajo). **7**

Valencia dará ayudas por concebir un hijo, para fomentar que no se aborte
Adelanta el dinero antes del nacimiento del bebé. La paga, de hasta 600 euros para mujeres pobres. **8**

En Semana Santa hará buen tiempo, pero lloverá en el norte y Baleares
Las temperaturas subirán a partir del jueves. Las Islas Canarias se librarán de las precipitaciones. **7**

Otro de los agresores de José Luis Moreno también fue excarcelado por error
Lo dejaron libre en marzo, pero pudieron detenerlo de nuevo. Al peligroso Astrit Bushi siguen buscándolo. **8**

Todo esto y mucho más, continuamente actualizado, en...

20 minutos.es

Elige la tuya y pásalo.

Hay muchas formas distintas de pasar 20 minutos.

Larevista

«INTENTAMOS NO REPETIR»

Entrevista a los decanos del metal español Hamlet: «La culpa de todo no la tiene el pirateo»



Los gurús del tiempo

Del showman de La Sexta a la inquieta de La 1



Páginas 14 a 19

'La dulce vida'

El cómo se hizo se verá en Cannes

Terremoto devastador en la cercana Italia

Un seísmo a sólo 80 km de Roma **deja al menos 150 muertos, 1.500 heridos y 100.000 personas sin casa.** Granada está en el área española de más actividad sísmica, pero **no le afecta** lo ocurrido en el país vecino, según los expertos. **6**



ESPAÑOLES EN LA ZONA: «SE CAÍAN LAS CASAS ENTERAS». Los testimonios de algunos españoles que residen en la zona afectada son escalofriantes. En la foto, el rescate de una de las muchas víctimas. EFE

Griñán presidirá la Junta con un equipo remodelado

María del Mar Moreno era la preferida del PSOE nacional para sustituir a Chaves, pero al final ha primado el criterio de los socialistas andaluces. José Antonio Griñán, actual consejero de Economía, remodelará el Gobierno andaluz y cambiará algunas carteras. También se prevé que el vicepresidente, Gaspar Zarrías, se vaya a Madrid. **4**

Deportes

Corre 100 maratones en 100 días

Ricardo reparte su tiempo entre familia, trabajo y correr 42,195 km al día. Lleva 96 días haciéndolo y va a por los 100. **10**

«NO SOY AMIGO DE ROSSI». Entrevista a Jorge Lorenzo, antes del GP de Qatar. **9**



IVANA G. GARCÍA

Se acabó dar propina en los bares de Granada

Recogen la mitad de dinero que hace un año. Los turistas extranjeros son los que más dejan. **2**

Hacienda admite errores en el borrador **7**

ALBOLOTE
Deporte gratis para los parados. Los desempleados de la localidad que presenten la demanda de empleo actualizada en el Ayuntamiento podrán disfrutar de las instalaciones deportivas gra-

tis. Podrán hacer deporte de 9 a 15 horas, de lunes a viernes, sin pagar.

OTURA
Los funcionarios no serán despedidos. El Ayuntamiento anunció que estaba pensando ini-

ciar un Expediente de Regulación de Empleo. CC OO se ha reunido con el alcalde y este ha prometido paralizar el proceso.

VEGAS DEL GENIL
Premio por promocionar el deporte. La loca-

lidad ha sido premiada por la Asociación Andaluza de Gestores del Deporte por fomentar el ejercicio.

ARMILLA
Traslado del SAE y el INEM. Las nuevas ofici-

nas están en el Centro Municipal de Formación y Empleo Reina Sofía. Las instalaciones y sus 24 trabajadores darán cobertura a los 10.000 demandantes de empleo de diez localidades del área metropolitana.

Y MUCHO MÁS, EN...
20minutos.es/granada
Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelera, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

La crisis le da la puntilla a la tradición de la propina

Los hosteleros dicen que se recoge la mitad. La costumbre, apuntan los sociólogos, se está perdiendo «y en algunos casos se ve hasta ridículo»

A. HUERTAS
20 MINUTOS

«Bote, gracias». La frase se escucha cada vez menos en los bares. «Quizá», explica Antonio Espantaleón, sociólogo de la Universidad de Granada, «porque es de otra época en la que dejar propina tenía otro significado y la gente era consciente de las necesidades de los demás. Era como un signo de distinción y ahora, a veces, se ve hasta ridículo».

La crisis obliga a apretarse el cinturón y «se mira hasta el último céntimo», apunta Antonio García, secretario de la Federación de Hosteleros. «Cada vez —continúa— se utiliza más la tarjeta y el cliente entiende que el servicio está incluido en el precio, que ya no es tan necesario para que el camarero llegue a fin de mes. Tanto es así, que las recaudaciones de los botes han bajado a la mitad».

El cambio de la peseta al euro hizo que dejar 20 céntimos encima de un mostrador pareciera poco «cuando en realidad son 33 pesetas, lo que pasa es que antes abultaba más y ahora, con la recesión y las monedas de cobre la gente se piensa mucho qué y cómo dar una propina», apunta Espantaleón. «Es un hábito que se está perdiendo con las generaciones, la gente joven es más reacia a estas costumbres. No las entienden».

Los mayores, en cambio aún recuerdan otros tiempos, «donde no había para nada y todo venía bien», explica Ángeles Pérez. «He trabajado muchos años en los hoteles y ese dinero de más daba, no para comprar lujos,



Ricardo Blanco
TRABAJADOR DE CASTAÑEDA

«AHORA SE DEJA EL PICO DEL REDONDEO». Ricardo es el encargado de guardar las propinas de los 20 camareros que trabajan en el Café Central y Bodegas Castañeda (uno de los bares más antiguos de la ciudad). El bote tiene todas las semanas entre 400 y 500 euros. «Parece mucho, pero si tenemos en cuenta que damos desde desayunos hasta copas por la noche, las cuentas no son tan espléndidas». Hace un año, reconoce Ricardo, «recogíamos el doble de dinero, ahora como mucho se deja el pico del redondeo». Eso sí, siempre hay gente más generosa: «unos extranjeros nos dieron 60 euros. Y los japoneses son los que más propinas dejan», reconoce.

pero sí para comer mejor. Así que mientras viva y pueda agradecer un buen servicio o una atención lo haré».

La realidad económica, sin embargo, hace que no todo el mundo piense así. «En el taxi, como mucho te dejan los diez céntimos de redondeo. La gente mira el taxímetro y si ve que hay atasco hasta se baja. Las cosas no van bien, ni para propinas ni para nada», sentencia Miguel Capelli, taxista.

EN PRIMERA PERSONA

En Japón es una humillación

La tradición de gratificar un buen servicio es más controvertida de lo que pueda parecer. Su origen, para empezar, está poco o nada claro. Si bien hay quien remonta la tradición a los romanos (los patricios de una villa gratificaban los servicios de sus vecinos y amigos), otras versiones la ubican en la tradición católica de la limosna o en la emergente burguesía mercantil del siglo XVII. En la actualidad, la cosa también varía por países. Si en los anglosajones como EE UU o Reino Unido es obligatorio dejar como mínimo un 10% del importe de la factura, en otros como Japón está prohibida, al interpretarse como un gesto de superioridad.

Durante esta semana de 10 a 13.30 y de 18 a 20 horas, las oficinas de la asociación, en la calle Buensuceso 9, 1.º Derecha, se convertirán en improvisados puestos.

Ropa de segunda mano para niños hasta los 10 años y juguetes de todas las edades serán los platos fuertes de este mercado, que ofrecerá sus productos a partir de un euro. Desde camisetas a patines, pasando por abrigos o bañadores, las madres podrán llenar el armario sin que se les vacíe el bolsillo. A. H.



Ropa del mercado anticrisis.

Mercadillo anticrisis con juguetes y ropa para niños a partir de un euro

Lo organiza el Centro de Mujeres Medina Granada. La situación es complicada para muchas familias granadinas y el colectivo de mujeres musulmanas de Medina Granada quiere ayudar a las economías familiares más necesitadas con un mercadillo anticrisis.

20 SEGUNDOS

La corriente alterna

Enrique Bonet

Fórmula del Funcionamiento del Estado español del profesor Pitagorras



4.000 chistes para enseñar matemáticas en la Universidad

Aprender con una sonrisa siempre es más fácil. Pablo Flores Martínez, un profesor de la Universidad, ha recopilado, en los últimos 14 años, cerca de 4.000 chistes gráficos de más de 700 humoristas relacionados con las matemáticas y su enseñanza (en la foto, uno de ellos). El material lo utiliza en sus clases para «plantear una situación concreta relacionada con las matemáticas», que después explica a sus alumnos. Así, Flores Martínez ha confeccionado una base de datos en la que ha clasificado sus viñetas en distintas categorías: números, geometría, álgebra, operaciones, medida, análisis, estadística, proporcionalidad y funciones. Parte de su colección ya ha sido recogida en el libro *El humor gráfico en el aula de matemáticas*.

Centro Mercadona en Guadix

Las obras del centro logístico, que tendrá 77.500 metros cuadrados y dará empleo fijo a 200 personas, comenzaron ayer. El complejo comenzará a funcionar en 2012.

Encierro en el Ayuntamiento

Empleados municipales del servicio de limpieza y de la banda municipal se han encerrado en el Consistorio de Motril para reivindicar sus demandas laborales. Los músicos sólo dejarán el edificio para tocar en las procesiones.

Precariedad en la Ley de Dependencia

IU dice que los ayuntamientos están despidiendo a las trabajadoras del servicio para adjudicárselo a empresas privadas relacionadas con el PSOE. Esto ha ocurrido en la Mancomunidad de Municipios del Río Monachil.

Termómetros electrónicos

El hospital Virgen de las Nieves ha cambiado sus

termómetros de mercurio por 260 electrónicos. Dicen que son mejores que los digitales y que además no llevan pila.

Pétalos gitanos en el río Genil

El pueblo gitano conmemorará mañana a las 12 horas su historia y tradiciones, y reivindicarán sus derechos lanzando al río Genil velas encendidas y pétalos de flores.

Concentración contra la violencia

Decenas de personas se concentraron ayer frente al Ayuntamiento en memoria de María F. J., la mujer fallecida en Piñar tras recibir varios disparos supuestamente por parte de su marido.

Quieren mantener los chiringuitos

El Ayuntamiento de Motril quiere pedir al Ministerio de Medio Ambiente y a la Junta de Andalucía que reconozca el chiringuito como elemento singular. Dicen que si se destruyen habrá aún más paro.

El Parque de la Salud duplicará este año el número de empleos

Cinco centros terminan de construirse en 2009. Allí trabajarán **14.000 personas** cuando esté a pleno rendimiento, en 2012

B. D.
20 MINUTOS

El Parque de Ciencias de la Salud será en muy pocos años uno de los principales motores económicos de Granada, al igual que ocurre con otras tecnópolis innovadoras andaluzas. Con seis edificios a pleno rendimiento actualmente, el PTS duplicará en apenas un año su capacidad y, por lo tanto, su generación de empleo, toda vez que terminen las obras de los cinco centros ahora en construcción.

Investigadores, docentes, médicos... desarrollarán allí su actividad. Este año habrán terminado las instalaciones de seis proyectos: el Centro de Desarrollo Farmacéutico y Alimentario, el Hospital Universitario, principal edificio del complejo, con 114.000 metros de superficie, nueve plantas y 630 camas; el Instituto de Medicina Legal, el Centro de Gestión del PTS y el Centro de Genómica

El primero en su especialidad

El de Granada es el primer parque tecnológico del país especializado en salud y uno de los pocos que existen en el mundo, comenta el gerente, Jesús Quero. A día de hoy están operativos seis edificios: el Centro de Empresas e Innovación-BIC Granada, el Complejo Avanzado del 061, el Instituto de Parasitología y Biomedicina López Neyra, el Centro de Investigación Biomédica, los laboratorios farmacéuticos Rovi (inauguran oficialmente sus instalaciones en mayo) y la compañía Servilens & Cover.

Investigación Oncológica en el que participa la farmacéutica Pfizer.

Además, comenzarán las obras de las facultades de Medicina y Ciencias de la Salud, el edificio de Servicios Generales de la Universidad

y el Centro de Empresas IDEA –con una inversión de 43 millones de euros y una capacidad para albergar más de 180 empresas.

Pistas deportivas

También comenzarán los trabajos de las instalaciones deportivas Nes-Salud y los del Laboratorio-Observatorio de I+D+i en Prevención de Riesgos Laborales.

El PTS aportará el 3% del Producto Interior Bruto (PIB) de la provincia y el 3,4% del empleo cuando esté a pleno rendimiento, en 2012, según un estudio de la consultora para la Red de Espacios Tecnológicos de Andalucía, subraya el delegado de Innovación, Francisco Cuenca. Esto se traduce en 14.000 empleos –en la actualidad trabajan unas 1.050 personas– y en una inversión global de 500 millones de euros, de los que se han comprometido por el momento casi 370 millones.

SALIR EN MARTES SANTO



TERCERA JORNADA ▶ LOS ROSTROS DE DOLOR DE CRISTO

De la lanza a la Esperanza

HoY está Jesús en la cruz y así podemos verlo en el paso de misterio de La Lanzada, primero en salir a la calle (foto). Es uno de los pasos más vistosos, la sangrante policromía del martirio de Barbero Gor con el Mesías ya clavado. Casi mejor verlo sufrir en la cruz que sufriendo el tormento y el martirio, pero llevándola a cuestras. Así veremos a Jesús en la talla de

Manuel Ramos Corona, titular de la Esperanza. El Jesús del Gran Poder mostrará su sacrificio a los granadinos con su expresión de sufrimiento. Mucho más íntimo y escueto es el dolor en la talla anónima del Cristo de la Humildad, conocido como la Cañilla. Imagen atribuida al taller de los hermanos Mora con el Hijo de Dios en pose de oración y heridas en las ro-

dillas tras haber sido flagelado. Aunque si hablamos de un rostro que duele al verlo es el del Cristo de la Amargura, obra maestra de José de Mora del siglo XVII. Merece la pena verlo salir de su templo a las 18.15 h o a su llegada, pasada la medianoche. La calle San Juan de los Reyes, por sus estrecheces, se convierte en una estampa única de la pasión granadina. J. M. BOLÍVAR

PROCESIONES PARA HOY

LA LANZADA. 16 h Salida su templo iglesia de los Dolores. ▶ 18 h Puente romano del Genil ▶ 19.30 h Plaza del Carmen ▶ 20.30 h Plaza de las Pasiegas ▶ 21.45 h Plaza de la Trinidad ▶ 22 h Calle Alhóndiga ▶ 22.30 h Calle Recogidas ▶ 23 h Calle San Antón ▶ 00.00 h Avenida de Italia ▶ 00.30 h Calle Palencia ▶ 00.50 h Entrada a su templo.
LA ESPERANZA. 18.15 h Salida de su templo iglesia de Santa Ana. ▶ 19 h



Calle de la Colcha ▶ 19.35 h Placeta de San Juan de la Cruz ▶ 20 h Calle Navas ▶ 20.30 h Plaza del Carmen ▶ 21 h Calle Mesones ▶ 22 h Placeta de Villamena ▶ 22.15 h Calle Cristo de San Agustín ▶ 23 h Gran Vía ▶ 23.15 h Calle Elvira ▶ 23.30 h Plaza Nueva ▶ 23.45 h Entrada a templo.

VÍA CRUCIS. 18 h Salida de su templo calle San Juan de los Reyes. ▶ 18.15 h Cuesta del Chapiz ▶ 18.45 h Carrera del Darro ▶ 19.15 h Plaza Nueva ▶ 19.30 h Calle Reyes Católicos ▶ 20 h Calle Pavaneras ▶ 20.30 h Calle San Matías ▶ 21 h Plaza del Carmen ▶ 22.15 h Plaza de las Pasiegas ▶ 23 h Calle Cárcel baja ▶ 23.30 h Gran Vía ▶ 23.15 h Calle Joaquín Costa ▶ 00.00 h Paseo de los Tristes ▶ 00.15 h Cuesta del Chapiz ▶ 00.30 h Entrada a su templo.
LA CAÑILLA. 19.45 h Salida de su templo plaza de

Santo Domingo. ▶ 20 h Plaza Fortuny ▶ 20.30 h Calle Pavaneras ▶ 21 h Calle San Matías ▶ 21.25 h Calle Navas ▶ 21.35 h Plaza del Carmen ▶ 21.55 h Calle Mesones ▶ 22.15 h Plaza de las Pasiegas ▶ 23.15 h Plaza de Isabel la Católica ▶ 00.10 h Plaza de Santo Domingo ▶ 00.55 h Entrada a su templo.



Y TAMBIÉN... EXPOSICIÓN 'Los cuentos de abril' → Los cuentos entran por los ojos de los niños con esta muestra de ilustraciones de Anthony Browne y Monique Felix. ▶ Biblioteca de Andalucía. Calle Profesor Sainz Cantero, 6. De 9 a 20 h. Entrada gratuita.
FLAMENCO ▶ Ana Cali → La bailaora Ana Cali, acompañada por Sergio el Coloraño, Raúl Mikey y Alfredo Mesa. ▶ Al Sur de Granada. Calle Elvira, 105. A las 21 h. Entradas, a 10 euros.

Pasión en la Carrera del Darro

La Virgen de los Dolores levantó ayer una gran expectación a su paso por la Carrera del Darro. La imagen, que salió puntual de la iglesia de San Pedro y San Pablo, fue admirada por centenares de granadinos que no querían perderse su paso por esta simbólica calle, atestada de gente, como se puede apreciar en la imagen.

FOTO: TORRES



Ahora, la información en tiempo real sobre la circulación ferroviaria te espera en Internet

Estés donde estés, ahora puedes acceder a la información en tiempo real sobre la estación que elijas, la circulación ferroviaria y otros datos de interés. Entra en la **NUEVA WEB DE ADIF: www.adif.es**. Más información, más servicio. Visítanos.

Abrimos Caminos



MINISTERIO DE FOMENTO

